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大家知道我主要研究轻型建筑系统 ’

主要 由地震造成的 ， 地震引起很多指向 ，

现在看到没有被震毁的图房屋上有交叉的

Ｘ 型的裂缝 ， 指向传递途径，
导致 了我的

构想
，

“

新芽
”

的系统 ，
框架和板材， 所

有的框架被覆盖在板材内 ，
是一个复合系

统
’
给结构计算带来挑战 。

0 8年接受 了香港基金会的邀请
，

0 9

年 8 月 份建成了第
一

个小学 ， 现在看到的

是它的作 觀开麵了避賊动灘

坏的处理。 整个项 目在当地工作了两周半

做完了组建， 具有永久建筑品质的设计。

灾后重建第二年 ， 我 自 己团队移动到

四川和云南交界的地方
，
建成 了四川盐源

小学
，
拓展了系统其他的可能性 ，

看能不

能适应更广泛的区域 ’ 不光是震后重建的

村落， 而是 由少数民族居住的 ，
建造传统

村落 ， 看有没有更好的系统进去 。 在开窗心
，
因为贴近震中心，

损伤也很大 ， 这个项 目也很有意思， 就接 了 。 条件非常艰

方式也允许开大窗 ， 侧面简易板来提供稳苦 ，
得不到村民的帮助 ， 全部 自 己做 。 从物流到运输到现场工作都是 自己做 。 这

定性 － 项 目没有用到斜撑 ， 灾后物价 、 人个项目 中进
一

步使建筑有自给 自足的特征 ， 在底盘里面有
一

个鸟笼子的结构 ，
基

力飞涨 ， 动用 了深圳和 四川省其他发达城础处置减到三天的时间 。 大咅盼的斜撑都是稳定性的斜撑。

市的建造资源 ，

7
：

 3的比例。 仍然做到非这里使用 了两个新的结构推动 ，

一

个使用笼式结构 ， 另外使命多面体凸 窗 ，

常精简的放价来完成这个项目
，
现在看到多面体凸窗刚度比平板窗好很多 ， 使窗成为最强的

一

个部位》 在设计时我们使用

是项 目分解的图样。了数字技术 ， 我们助理用 ＧＤＬ来写 ， 每个窗不一样，
拿到工厂时立刻拒绝我们，

建造时两个级别的工作 ，

一

个框架工
工期紧

， 我们减少为两个大的类型 。 这种
‘

廣；兄下反映 出低造价和 ＇

丨

央时间的压力

作，

一个填充材料工作 。 现在看到的是建下
， 很多时候数字技术影响未必是形态上的 。

造第三天的场景 、 第七天的场景 、 第十
一

 2 0 1 1 年时会进一步发展这个系统 ， 在云南省建了第三间小学 ，
有很多空间性

天的场景以及第十五天的场景 。 我们有
一

的区位。 我想提 出的问题是， 传统意义上的建筑师 ， 特别是学校的建筑师 ， 普遍

系列的时间和成本因素 ， 所以整个形态都受到建筑理想的置疑 。 在非常有限制的条件下 ， 每天面临很多的约束， 我们是着

是非常简洁的 。 在简洁的外表下又有非常眼于理想还是条件
？

？

ＭＳｋｍＭｍｏ

设计里面有很多信息 ，

无论是开始还是最后发展过程中 ， 无论是设计师 、 管

2 0 1 1 年
， 灾后重建进入第三年 ， 世界理者还是工程师 ， 有些信息非常基本 ，

一旦确定之后不能有巨大的调整 ， 否则会

自然基金会委托我们重建保护 区的风格重来 ，
包括工期 、 费用 、 基本几何和材料消耗。 做产品开发和设计时， 当这些因

站 ， 保护区非常深远 ， 通常媒体不会关素稳定时有可能导致更有意思的产品 出现 未必是直接的限制 。
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设计是设计形式还是设计类型？是工具原因 。 很不喜欢通过文件夹管理， 希望一ｒ文件管理到

我 自 己的团队是类型上工作 。 在过去五年左右， 通过竹整个项目 ， 所以Ａｒｃｈ ｉＣＡＤ会提供帮助 。

项 目开发了四种不
一

样的系统 ， 系统带来无穷无尽的创新和改第三 ，
设计是非常有意思的工作 ，

设计不仅仅是投射 ， 把

良的机会 。 当我们系统有了原形之后，
是为了大规模的复制还头脑中有理想的东西放到现实而是负担更多的探索工作 ，

这个

是大规模的定制 ？ 很明显希望做定制 。 我们复合系统做到了五层级上也希望推动Ａｒｃｈ ｉＣＡＤ做
一

些共性 ， 把施工图转为工艺

个项目 ， 各个都不
一

样，
对于建筑师团队来讲 ，

全部
一

回事。

图 ， 我们要介入到很 多的生产流程 ，
会产生非常多的材料空

我们团队会有机会操控整个过程 ， 某种程度上在这个问题间 ，
对管控非常有趣。

中也选择了后面的答案， 并不是只为生产起始而设计，
是为 了现在花时间编写

一

些组件， 使其自动转为工艺组织， 前面

完成整个链条而设计 。 设计师的步骤通常很短的 ， 很多甲方第花的时间 比较多 ， 但是后面每次调用会省很多事情 。
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第四 ， 联合还是独 自设计的问题 。

一

个群体里有很多的
方面来讲 ， 设计师影响翻造和规划’

甚至影响到制造发标和
人 把信息工作分为 五大类 ，

初始的 、 产生问题的 、 分成种

材料采购 、 制造管理 、 品质控制 ’
这种情况下’ 我们会采用不

类 、 做决定到决定做完之后 ｉｎｆｏ ｒｍａｔｉ
ｏｎ Ｓｏｒｔｉｎ

ｇ 。 同时， 我们
太
－

样的方法’ 仍然尽量非常精简的方法。 目 的是留出更多时
舒口工程师像 为我们所碰到的问题提供更多的解决 ，

比如

间测试兼容性。 很多技术问题加进去之后会产生不兼谷 。
工业Ｓ＿＿ｊ＿＾Ａｒｃｈ ｉｅＡＤ 。

品很多是来 自于严密的兼容测试 。

ｓ
，

，同时我们有更广阔的适用性 ，

2 0 1 3年在深圳做了
一

个大
另外

，
我们依托大学设计工作 ， 不仅仅应用从学术研究

，

到工艺服务
，
再提 出新的问题进行新的研究 。 在这个层级上＿ 中心 ’ 花 了二个月 结束 ’

现场施工＿压缩了 1 8个 ／
Ｊ

、

我们会非常依赖于信息的工具 ， 信息工具中有非常多的 ，
不 时 。 还有肯尼亚的

—个贫民窟的小学， 有 5 0万人 口
， 我们的

用去现场
，
可以拿到云前的气象资料， 拿出来跟香港的情

况比对 。 我们会做全时模拟 ，
也会使用结构软件来做计算和 长时间跟海关做接口

， 有如何装备 、 装备重量会不会超等问

模拟或者委托外醜结构工程师来做模拟 。题 。 这个项 目齢之后引起了当雌体的关注， 第二大的媒体

说中国人为什么这么怏改变当地的状态， 为什么当地做不好？

很有意思的是因为大量的项目都是原形的工作 ， 会有
一

定

的麵断大量的淑， 会縣憾意躺親。 ｍｍｓｉｎｍ 2 Ｇ■挪 2 1舰有无穌棚糊改变＃人麵感知和

会有设计－些小型的单片机 ， 收集气侯数据 ，
重新导入电脑■ ， ■

中 ’ 作为事后评估的证据。日月很少是帽人做棘的 。 我们有很大馳负 ’ 希望在建筑投
’

、 ＾… ＾资之上做出一些有创新的工作，
力口入到发明 的征途上 。 轻结构

这种情况下’
对工具来讲補多的经验 ’

反匕来ｆｅ出－系
对于我们的邻居日本也 非常平常的事情 ’ 雖工价非常

高 ， 但是很多人也会住到矮的轻的房子 。 即使在香港 ， 仍然是

第
一

’ 我们喜欢使用分散工具还是工具集还是誠工具 ？一

ｔ传统 ， 每年有一百多处大型住房建造活动 ’ 虽然是潮汕地

对于建筑师来讲肯定喜欢集成工具 ， 不喜欢分散的 。 经过很长区过去的 ， 但是很多在那儿发生， 而不是我们这儿 。

的探索 ， 发现Ａｒｃｈ ｉＣＡＤ非常适合 ， 他的几个关系是我们产业祐的问题，
的文化是不是由轻量觀来藤 ， 背

链条 中体会至啲 。 更重要的是有全球的数据库和网络 ， 很多人后要有强大的核心技术支持 。

在上面工作 ，
不断丰富外 围 的产 品线 。 现在的点差不 多在

2 0 1 4 年 ，
看到 3Ｄ的东西会越来越具有主导型 ，

压缩 2Ｄ的空
1‘

间
，
Ｂ ＩＭ

ｉｔＡｍ ， 会影响整个设报Ｄ管理。

．第二，
文化关键非常零乱有一＾分是个人原因 ， 有

一＾分


